
■ 把牢党建“定盘星”

“金妈妈”自 2018 年建立党支部以来，一直将党
建工作作为核心工作来抓。建设党员活动室，将“三
会一课”等制度印刷上墙，每月开展主题党日活动，
把党的方针政策、法律法规、制度要求融入到员工工
作生活中。在开展员工培训时，党支部通过开展理
想信念教育、身份意识教育和时事政治教育，将党建
文化充分融入到员工的培训教育中。同时，成立助
农服务队，积极开展“送农技下乡”“科技帮扶送温
暖”等活动，将“科技壮苗”“优质高产”“病虫害防
治”等技术推广到基地、农户，近两年共联系科技示
范户 100 户，辐射带动农户 11000 余户；举办各类培
训80余场次，培训实用技术5万人次，实地解决蔬菜
种植技术难题320余个。

■ 攻坚克难结硕果

“一粒种子从立项到成产品，需要10年时间。”公
司总经理周玉忠介绍，为了选育出带有理想性状的品
种，他们往往要从上千份种子材料中筛选，并进行上
千次的组合选育。

汗滴禾下土，最终浇灌出成功之花。“金妈妈”进
入市场后，建立了青岛市首家砧木工程技术研究中

心和较为系统完善的种子研发
体系。“我们在瓜类砧木育种方
面已处于行业引领地位，在抗
病性、口感等果蔬繁育品质方
面完全不输国外顶尖企业。”周
玉忠说。目前，“金妈妈”累计
申请获得蔬菜砧木品种权、专
利、成果 50 余项，创制蔬菜砧
木种质资源 300 份、育成蔬菜
砧木品种 80 个，蔬菜砧木累计
推广应用面积超过 500万亩，惠及农户超过 40万户，
实现农民增收 50 亿元，连续 8 年位于中国蔬菜砧木
市场份额第一。

■ 培育“金种子”人才

企业的发展离不开人才团队。公司党支部把人
才集聚在党旗下，形成一支规模宏大、素质优良、结构
不断优化、作用日益突出的“金种子”人才队伍。党支
部还大力培养和引进了科技部高端外国专家、科技部
创新创业领军人才、农业部科技创新带头人等高层次
复合型人才，形成不同层次的人才成长梯队。同时，构
建“1+5+N”产业人才培养平台，即通过建设1个生物
育种研究院（筹建）、5个创新运营基地、N家产业示范
网络，打造“1+5+N”产业链。目前，金妈妈科创中心

项目主体全部完工，预计今年8月份正式启用，将建设
成为良种繁育基地和高标准智慧农业、数字农业示范
基地，打造国家级“种业硅谷”。

■ 做懂党建的企业家

党的二十大报告强调，严密的组织体系是党的优
势所在、力量所在。各级党组织要履行党章赋予的各
项职责，把党的路线方针政策和党中央决策部署贯彻
落实好，把各领域广大群众组织凝聚好。

一代代企业家的成长，归根到底是得益于党的改
革开放政策。作为企业家、特别是党员企业家，要把听
党话、跟党走作为政治本分，持续加强企业党组织建
设，真正用党建工作的“魂”统领企业发展，让党建工作
的“根”培育先进企业文化、促进企业健康成长。
观海新闻/青岛晚报 记者 马丙政 通讯员 葛虹虹

聚力打造农业“芯片”
莱西一农业科技公司坚持党建引领科技创新

研发人员正在攻克科研难题研发人员正在攻克科研难题。。

“努力进取，将来为青岛争光争气”
记者专访新晋“谋女郎”青岛籍青年演员王佳怡 听她讲述瑶琴背后的故事

第一次见导演激动到失语落泪

2017 年至 2020 年就读于青岛艺术学校音乐班，
2020年考入中央戏剧学院表演系，2023年大三在读即
迎来自己的大屏幕“初亮相”……对于王佳怡来说，新
晋“谋女郎”的高起点背后，努力与幸运缺一不可。

“我第一次试戏是在网上交了一个自我介绍的视频，
之后又线下试戏一次。试戏后一个星期，选角副导
演给我打来电话，我当时都懵了。然后我去了工作
室筛选，在那里见到了张艺谋导演，我就更懵了！”回
忆起试戏过程，王佳怡展露出小女生可爱的一面。
她告诉记者，第一次见到张艺谋导演时，自己激动到
说不出话，甚至直接哭了出来。“我真感觉我从来都
没有哭这么快过，就感觉能见到导演，像做梦一样，
简直太不真实了。”

在《满江红》的一众男性角色之外，瑶琴这一角色

让不少观众印象深刻。在王佳怡看来，瑶琴是一位非
常勇敢的女性，身如浮萍却坚如磐石，“朱颜风骨，信
念如山”，有刻在骨子里的家国情怀。为了演绎好这
样一位女性，在正式开拍之前，她做了很多准备工
作。“专门学习舞蹈、声乐、礼仪、武打等，尽量地去做
一些可以帮助我塑造瑶琴这个角色的准备。”

前辈老师的帮助让她感动

入行第一部戏就能得到张艺谋导演的指导，能与
行业顶尖团队合作，与很多老戏骨对戏，王佳怡特别
感激导演、前辈老师们的帮助。“非常幸运能够得到张
艺谋导演的指导，能够和优秀的前辈老师们合作，跟
着他们学习。特别感谢导演和各位老师对我的帮助，
让我收获良多，学到了很多关于表演的东西。”作为一
名新人演员，她坦陈，自己一开始很紧张，在拍戏过程
中，各位老师给予了自己耐心指导，这让她感动不已。

《满江红》上映 20 多天热度不减，王佳怡也成功
进入公众视野，成为当下最炙手可热的新人演员。对
此，王佳怡显得谦虚而低调。“作为一名在校大学生，
能够进入这么好的剧组学习和积累，我感到非常幸
运。我明白自己只是个新人，还有很多东西需要学
习。”“未来我会认真学习，在生活中沉淀，努力提高自
己，希望能够给大家带来更多更好的作品。”

继续学业希望能为家乡争光

在青岛艺术学校求学期间，王佳怡学习的是声
乐专业，在校内外的各种演出比赛舞台上，也一直牢
牢占据 C 位。高三时从声乐转到表演专业，顺利考
入中戏表演系，王佳怡的求学过程曲折而精彩。当
被问及缘何从声乐转到表演时，王佳怡表示，她觉得
所有的经历都是积累的过程，高三的时候上了表演
课，自己被“表演”深深吸引，经过思考后选择了转到
表演专业。

谈到未来的职业规划，王佳怡表示，要先好好学
习，认真学习专业相关的知识，完成自己的学业。“希
望未来可以在实践中不断进步，磨炼自己，努力提高，
给大家带来更好的作品。”

作为一名青岛
籍演员，家乡的亲
人、老师、同学和影
迷们也一直在关注
王佳怡的成长。在
采访中，王佳怡再三
表示感谢。“感谢大
家对我的关注和喜
欢。青岛有很多优
秀的前辈，我还要多
多向前辈们学习。
也希望我能努力进
取，将来能为我们的
山东，我们的青岛争
光争气。”

观海新闻/青岛
晚报 记者 王晓雨

作为今年春节档的“爆款”电影，《满江红》上映23
天热度依旧。据猫眼专业版数据，截至2月13日14时
50分，《满江红》累计票房已突破42.50亿元，超过《复仇
者联盟4：终局之战》票房成绩，成为中国影史票房榜第
7名。作为这部“男人群像戏”中最亮眼的“一抹红”，青
岛籍青年演员王佳怡的表现让人印象深刻。前几天，这
位新晋“谋女郎”迎来了自己的首个时尚杂志封面，凭借
高级惊艳的造型，超强的时尚表现力，“谋女郎”王佳怡
再次登上微博热搜。昨日，记者采访了王佳怡，听她讲
述电影背后的故事。

作为国内唯一一家主营砧木种子的“育繁推一体化”种子企业，青岛金妈妈农业科
技有限公司首创南瓜“三交种”和“自体嫁接再繁殖”技术，并成功应用于瓜类砧木选
育。近年来，“金妈妈”坚持党建引领，将党建工作与发展融合，开展育种创新攻关，聚力
打造农业“芯片”，做强优势种源，将党建“软实力”转化为科研生产“硬实力”。

《《满江红满江红》》剧照剧照。。 王佳怡王佳怡
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